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СОБРАНИЕ
АКТИВА

В прошедшую среду 
9 января в конференц- 
зале АБК-8 сотоялось 
собрание партийно-хозяй 
ственного актива объеди
нения. С докладом об 
итогах работы объедине
ния в 1984 году и зада
чах по выполнению госу
дарственного плана и 
социалистических обяза
тельств, вытекающих из 
постановления ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
по обеспечению ускорен
ного развития атомной 
энергетики в ы с т у- 
пил генеральный дирек
тор В. Г. Овчар.

В прениях по докладу 
выступили; с е к р ет а р ь  
парткома производства 
корпуса № 1 Н. М. Кра- 
хотин, бригадир слесарей 
157 цеха В. И. Логвинен
ко, начальник 233 цеха
B. А. Рапута, начальник 
бюро ПДУ, партгрупорг 
Т. В. Глазунова, брига
дир 432 цеха А. Н. Сту- 
калов, начальник инстру
ментального производст
ва Я- А. Брагинский, сле
сарь-ремонтник, секре
тарь парторганизации 
РМЦ А. В. Сысуев, глав
ный инженер ПромУКСа
C. Л. Ш.ерстюк.

В работе собрания пар 
гийно-хозяйственного ак
тива принял участие и 
выступил с речью первый 
секретарь Волгодонского 
ГК КПСС А. Е. Тягли- 
вый.

На собрании партийно- 
хозяйственного актива 
объединения принято по
становление.

Отчет с собрания бу
дет опубликован в на
шей газете.

Р У Б Е Ж И
КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ЦЕХА 

СЕ ПАРАТОРО В-ПАРОПЕРЕГРЕВАТЕЛ ЕЙ-1000 
НА 1985 ГОД

Содействовать выполнению государственного 
плана цехом и личных планов комсомольцев к 25 
декабря 1985 года.

Взять шефство над изготовлением заказов обо
рудования АЭС- испарителей РБМК-ЮОО, 
СПП-1000.

Организовать ежемесячный выпуск «КП» по ос
воению изготовления заказов оборудования АЭС.

Охватить соревнованием за коммунистическое 
отношение к труду не менее 85 процентов ком
сомольцев, пяти комсомольцам добиться присвое
ния звания «Ударник коммунистического труда».

Довести комсомольский фонд экономии по це
ху до 50 рублей ежемесячно.
' Развивать и совершенствовать шефство кадро

вых рабочих над молодыми, добиться закрепле
ния за каждым молодым рабочим опытного нас
тавника.

Охватить учебой в сети комсомольского полит
просвещения не менее 15 комсомольцев.

Продолжить шефство над детским садом «Че
бурашка» и подшефными классами средней шко
лы № 13..

Снизить текучесть кадров среди молодежи в 
цехе на 15 процентов.

Комсомольцам и молодежи цеха принять ак
тивное участие в изготовлении и установке ма
лых архитектурных форм в подшефном микрорай
оне, принимать активное участие в благоустройст
ве территории (завода и города.

Особое внимание уделить физическому воспи
танию молодежи и комсомольцев. Принимать уча
стие в спартакиаде корпуса № 1 по всем видам 
спорта. Принять участие в сдаче норм ГТО. 

Повысить качество наглядной агитации. 
Улучшить культурно-массовую работу.

КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ЦЕХА 
ПОДЪЕМНО-ТРАНСПОРТНОГО 

ОБОРУДОВАНИЯ НА 1985 ГОД
Комсомольской организации цеха активно ока

зывать содействие в выполнении плана ремонта 
оборудования согласно графику.

Обеспечить бесперебойное обслуживание крана
ми производственных участков корпуса j\'s 1.

Создать три комсомольско-молодежных экипа- 
чжа,

В целях укрепления трудовой дисциплины и об,- 
щественного порядка проводить рейды комсомоль
ского прожектора, практиковать заслушивание 
вопросов о трудовой дисциплине на комсомоль
ских собраниях и заседаниях бюро.

Продолжить шефство производственных бригад 
над классами школы № 13 на основе договора 
содружества.

Закрепить за каждым молодым рабочим опыт
ного наставника.

Принимать активное участие в спортивных-ме
роприятиях завода и корпуса. Всем' комсомольцам 
сдать нормы ГТО.

Принять участие в строительстве городских 
ударных объектов; спортзала, танцплощадки.

Активно работать по озеленению территории 
парка «Молодежный».

Включиться в соревнование за присвоение мик
рорайону № 17 звания образцового. .

Принимать активное участие в ДНД.
В целях повышения профессионального уровня 

молодых рабочих провести в течение года конкур
сы профмастерства по профессиям; машинист кра 
на, электромонтер, слесарь-ремонтник.

Провести субботник, посвященный 40-летию 
Победы в Великой Отечественной войне,-

НЕПРЕРЫВНЫЙ РЕЙД ..АТОММАШЕВЦА“: КУЛЬТУРА ПРОИЗВОДСТВА
7 января заводская комиссия поставила цехам 

объединения следующие оценки по культуре про
изводства.
А — цехи; сборки парогенераторов, сепарато- 
■* ров-пароперегревателей, транспортно-техноло
гического оборудования, ремонта технологического 
оборудования, подъемно- транспортного оборудова
ния, мелких и разных деталей, изготовления об
разцов, крепежа, оснастки и нестандартизирован- 
ного оборудования, инструментальный, ремонтно- 
механический, электроремонтный, раскройно-заго
товительный четвертого корпуса, механический

цех деталей из листа, внутрикорпусных устройств 
411,  412, 413 ; -

3  — цехи; корпусного оборудования, термопрес
совый, раскройно-заготовительный первого кор 

нуса, корпусов парогенераторов, машин перегруз
ки, пестандартизированного оборудования, энер
гоцех первого корпуса, цех содержания производ
ственных площадей, термозаготовительный, узлов 
биозащиты, пестандартизированного оборудования 
четвертого корпуса.
О — цех приводов СУЗ.

в  40-летию Победы —40 ударных недель!
ПЯТАЯ, ПОСВЯЩЕННАЯ ОСВОБОЖДЕНИЮ 

ГОРОДА ВАРШАВЫ.
НЕДЕЛЯ ДВАДЦАТЬ

Выполняя свой интерна 
ционалытый долг по осво
бождению народов Европы 
от фашизма, советские 
войска, форсировав 17 ию
ля 1944 года Западный 
Буг, вступили на террито
рию Польши. С июля но 
сентябрь 1944 года в ре
зультате совместного на
ступления Красной Армии 
и частей Войска Польско
го была освобождена часть 
территории Польши.

Активная помощь поль
ского населения Красной 
Армии, проявление дру
жеских чувств к советско
му народу, установление 
власти народа на освобож
денной территории вызва
ли тревогу в стане поль
ской реакции и ее анг
лийских и американских 
покровителей. Желая, уп
редить освобождение Крас 
ной Армией и Войском 
Польским столицы Поль
ши, польские реакционе
ры, руководимая ими Ар

мия Крайова подняли во
оруженное восстание в 
в Варшаве. Командование 
Армии Крайовой провоз
гласило восстание без сог
ласования с Красной Ар
мией. Стремять во что бы 
то ни стало стать у влас
ти и не допустить прогрес
сивного развития страны, 
польская реакция Ьовер- 
шила акт неслыханного 
предательства по отноше
нию к народу.

Варшавское восстание 
явилось одной из самых 
трагических страниц исто
рии Польши, однако воп
реки всем замыслам реак
ции оно приняло всенарод 
ный антигитлеровский ха
рактер. Варшавяне были 
уверены: минута свободы 
близка. Советское командо 
вание делало все, чтобы 
помочь восставшим. 16 сен 
тября 1-я армия Войска 
Польского форсировала 
Вислу. За три Дня в Вар
шаву было переправлено

шесть батальонов пехоты. 
Но несмотря на героизм 
солдат и офицеров, они не 
могли прорвать гитлеров
скую оборону и расширить 
плацдарм.

Советские войска в ян
варе 1945 года разверну
ли новое, самое крупное 
в истории второй мировой 
войны наступление. В хо
де его Красная Армия дол. 
жна была завершить осво
бождение Польши и вый
ти на подступы к Берлину.

12 января началась Вис- 
ло-Одерская операция, осу 
ществлявшаяся войсками 
1-го Белорусского и 1-го 
Украинского фронтов. 
17 января с о в е т- 
ские войска вышли на 
оперативный простор. В 
этот же день Красная Ар
мия совместно с частями 
Войска Польского освобо
дила многострадальную 
столицу Польши — Вар
шаву.

Начались отчеты и вы
боры в ВОИР. В этом го
ду они проходят во всех 
первичных организациях, 
советам которых не пре
доставлены права район
ных советов общества. 
Применительно к нашей 
организации это означает, 
что отчетно-выборная кон
ференция ВОИР объеди
нения проводиться сейчас 
не будет: полномочия со
вета истекут через год.

В проведении отчетов и 
выборов в подразделениях 
объединения есть некото
рые изменения. Если 
прежде советы ВОИР кор 
пусов и служб отчитыва
лись о своей работе еже
годно, то теперь будут 
один раз в два—три года.

Это облегчает работу, 
но повышает ответствен
ность профсоюзных орга
низаций и советов ВОИР 
всех крупных и малых под 
разделений за качество 
подготовки и проведения 
собраний в цехах и отде
лах.

Профком и совет ВОИР 
' объединения утвердили

Отчеты
и выборы
график отчетно-выборных 
собраний./ Они начнутся 
во второй декаде января и 
должны закончиться к 1 
марта. Готовясь к ник, 
профкомы и советы ВОИР 
корпусов и служб должны 
сосредоточить свое внима
ние на качественном ук
реплении состава советов 
общества, повышении их 
боеспособности в решении 
актуальных . проблем раз
вития новаторского движе
ния

Среди задач, которые 
должны получить отраже
ние на собраниях, на пер 
вом месте должно быть 
дальнейшее повсеместное 
внедрение и повышение 
действенности системы ор
ганизации работы . без от
стающих в области изобре
тательства и рационализа

(Окончание на 3 стр.)

•  Навстречу 
выборам

Выдвижение
продолжается

В атоммашевских кол- 
л ективах продолж а юге я 
собрания по выдвижению 
кандидатов в депутаты 
городского Совета народ
ных депутатов. Лучших 
своих представителей, 
самоотверженным т р у д о м 
заслуживших высокое до
верие, называют атомма- 
шепцы кандидатами в 
депутаты.

Хорошо знают на 
Атоммаше б р и г а д и р а 
сварщиков 152 цеха Г. И. 
Вартанова. Бригадир с 
большим стажем, высо- 
коквалнфициро в а и н ы й 
рабочий, наставник мо
лодежи давно стал приз
нанным авторитетом на 
Атоммаше. Потому и го
лосовали за его выдви
жение, в кандидаты еди
ногласно.

Кандидатами в депута
ты городского Совета на
родных депутатов также 
выдвинуты М. Г1. Агафо
нов и Н. В. Старкова 
(цех автоматизации и 
промэлектроники), Н. И. 
Гилева (энергоцех), А. А. 
Щербаков и II. II. Ере
мин (цех корпусного обо
рудования), А. Д . Бояр
шинов (цех сборки па
рогенераторов), /А. С. 
Житков (отдел главного 
метролога).

Идет
экономический
эксперимент

11а очередном заседа
нии рабочей группы но 
проведению в объедине
нии экономического экс
перимента разговор шел 
о мероприятиях по сок
ращению сверхнорматив
ных запасов инструмен
та и оснастки. Группа 
ртметила, что инструмент 
бальное производство от
неслось к этому .важно
му делу формально. Ме
роприятия неконкретны, 
не затрагивают сущест
ва проблемы.

Инструмента л ь н о м у  
производству поручено 
провести ревизию сверх
нормативных запасов ос
настки и дать предложе
ния но ее списанию.

Рабочая группа опре
делила также порядок 
своей деятельности. Два 
раза в месяц группа бу
дет проводить выездные 
заседания непосредствен
но в цехах завода. На 
месте будет проверяться, 
как планируется работа 
цехов, участков, бригад, 
сбалансирован н о с т ь 
планов. загруженность 
оборудования и рабочих.

Первое такое выездное 
заседание пройдет в це
хе корпусного оборудо
вания.
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ЮНОСТЬ
Молодёжный выпуск

КОМСОМОЛЬСКИЕ ТРАДИЦИИ
Уже стало доброй тради

цией чествование победите
лей трудовой вахты, пос
вященной 40-летию Побе
ды. Каждую субботу в по
мещении кинотеатра «Ком
сомолец» представители 
горкома партии, ГК 
ВЛКСМ и завода вручают 
Почетные грамоты лучшим

комсомольско - молодеж
ным коллективам и моло
дым рабочим Атоммаша. 
Именно из таких встреч 
волгодонцы хорошо знают 
передовые коллективы
B. Маара, Г. Зеринова,
C. Суслова, молодых рабо
чих В, Спивакова, Р. Но
говицына, А. Ткаченко.

КАК ЖИВЕШЬ, КМ К?
ш КОРОТКО

Кандидатский
стаж
выдержан

Юрий Курсунов тру 
дится слесарем-сбор- 
щиком в цехе заклад 
ных деталей уже бо
лее двух лет. Его атом 
машевская биография 
уже имеет свои памят 
ные события.

В этом году у Юрия 
заканчивается канди
датский стаж для вступ 
ления в ряды КПСС. 
На партийном собра
нии в цехе все едино 
душно признали, что 
молодой рабочий вы
держал его с честью. 
Высокие производствен 
ные показатели, актив 
ная общественная ра
бота (он член бюро 
комсомольской органи 
зации), добросовестное 
выполнение всех пору 
чений, хорошая учеба 
в институте, — все 
это дает ему право 
быть принятым в чле 
ны КПСС.

Корпусной комитет 
комсомола с уверен
ностью рекомендовал 
Ю. Курсунова для

BCTVrM Htr M a  В ПЯПТИЮ.
И . С К В О Р П О В А ,
зам. с е к п е т а п я  ко

митета ВЛКСМ иво
вого корпуса.

Любим
спорт

Часто можно увидеть,
как молодые раоочие 
в обеденный перерыв 
или пересменку игра
ют в настольный тен
нис.

Любит молодежь за 
вода этот вид спорта. 
А рабочие второ
го корпуса решили да 
же посоревноваться на 
звание лучшего тенни 
систа корпуса.

15 декабря начались 
командные: соревнова
ния. Хорошую игру по 
казали команды 233, 
241, 245 и 234 цехов. 
Но победили все-таки 
сильнейшие: первое мес 
то заняла команда 233 
цеха, второе — 245, 
а третье — 241 цеха.

Сейчас во! втором 
корпусе проходят сорев 
нования на личное пер 
венство. Пока лидиру 
ют Н. Заусалин, В. 
Чайгин и В. Кудряв
цев. Соревнования про 
должаются.

Ю . М И Х А Л Е В ,  
ч л е н  к о м и т е т а  

В Л К С М  в т о р о г о
к о р п у с а .  |.

После моего вопроса все 
вдруг смолкли, а бригадир, 
усмехнувшись, сказал:

— А действительно, за
чем мы создавали комсо 
мольско - м’олод е ж н у ю 
бригаду? Вот вы нам и 
ответьте, если знаете...

С. ребятами из комсо
мольско-молодежной брига 
ды ЦКО Ю. Тарасеева я 
встретилась в обеденный 
перерыв. Сразу насторо
жило настроение молодых 
рабочих. Со смешками и 
остротами они говорили, в 
сущности, о самых глав
ных проблемах бригады. 
В голосе бригадира и 
звеньевого слышались уве 
ренность и безапелляцион
ность. И это была уве
ренность не; в своих силах 
или правоте дела, а уве
ренность... в своем бессн 
лии, в том, что они не в 
силах что-либо изменить в 
создавшемся положении.

Комсомольско - моло
дежная бригада Ю, Тара 
сеева была создана в 1981 
году специально для изго
товления первого компен
сатора давления. Тогда за 
решение стать комсомоль
ско-молодежной проголо
совали единогласно. Под 
держали молодых и адми
нистрация цеха, и партий
ное, и комсомольское бюро. 
Никто в те, прямо скажем, 
горячие дни не усомнился 
в нужности делаемого. А 
главное — ребята делом 
доказали, что их бригада 
действительно комсомоль
ско-молодежная.

И вот завершена работа 
над компенсатором давле
ния. К 1983 году состав

бригады сильно изменил
ся. Но костяк, актив ос
тался прежним. Первое 

3<ЧП» (моторе в цехе, кста
ти, осталось почти незаме
ченным) бригада Тара
сеева не аттестована как 
комсомольско - молодеж
ная. Причину в комитете 
ВЛКСМ первого корпуса

БЫЛА

Е л е н а  Д у б о в и к о в а  (н а  
с н и м к е )  с р а в н и т е  л  ь  н  о  
н е д а в н о ,  п о с л е  о к о н ч а н и я  
т е х н и к у м а  с в я з и ,  т р у д и т  
с я  в  л а б о р а т о р и и  э л е к т р о  
и з м е р е н и й .  О н а  а к т и в н о  

у ч а с т в у е т  в о б щ е с т в е н н о й  
ж и з н и  к о л л е к т и в а .  К а к  
ч л е н  к о м с о м о л ь с к о г о  б ю 
р о ,  о т в е ч а е т  з а  р а б о т у  
с е к т о р а  у ч е т а .  И с п о л н и  
т е л ь н а ,  д о б р о с о в е с т н а ,  к  
п о р у ч е н н о м у  д е л у  о т н о с и т  
с я  в с е г д а  с  и н и ц и а т и в о й  
и  о т в е т с т в е н н о с т ь ю , —  
т а к  х а р а к т е р и з у е т  Е .  Д у -  
б о в и к о в у  с е к р е т а р ь  к о м  
е о м о л ь с к о й  о р г а н и з а ц и и  

А .  Н о с о в .
В ы с о к и  и  п р о и з в о д с т 

в е н н ы е  п о к а з а т е л и  Е л е 
н ы . П р о и з в о д я  к о н т р о л ь  
р а з л и ч н ы х  п р и б о р о в ,  о н а  
в ы п о л н я е т  п л а н  н а  1 3 0  
п р о ц е н т о в .  Б р и г а д а  к о н т  
р о л е р о в  К И П и А  Л ю д м и 
л ы  Ф и л и м о н о в о й , в к о т о  
р о й  р а б о т а е т  Е л е н а ,  с е й 
ч а с  г о т о в и т с я  с т а т ь  к о м 
с о м о л ь с к и  - м о л о д е ж н о й .  
А э т о  з н а ч и т ,  ч т о  к о м с о  
м о л ь ц е в  ж д у т  в п е р е д и  
б о л ь ш и е  и и н т е р е с н ы е  д е 
л а .
Фото А. БУРДЮГОВА.

«СОБЕСЕДНИК»
ВЫШЕЛ В СВЕТ ПЕР

ВЫЙ' В НОВОМ ГОДУ 
НОМЕР «СОБЕСЕДНИ
КА». ЧИТАЙТЕ В ВЫ
ПУСКЕ:

«ПЕРВЫЙ ПРЕДСЕДА 
ТЕЛЬ». — «Самое слож
ное — найти контакт и 
взаимопонимание с людь 
ми, — считает нредседа 
тель колхоза Владимир 
Кашалковский.

«МУЖСКИЕ ПРОГУЛ

КИ». — Опыт Рустави 
показал, что комсомолу 
по плечу взять на себя 
ответственность за поря
док в городе.

«СТИХИ ПРОТИВ 
«ДИСКО-МИКСА»4— Рас 
сказ о дискотеке, которую 
любят ленинградцы.

«...ПРИНИМАЮ КАК 
НАГРАДУ». — Пятьсот 
писем на «вечную» тему 
пришло в редакцию «Со
беседника». Их коммен
тирует журналист Вален
тина Пономарева.

ли времени повлиять на 
этот, прямо скажем, за 
тянувшийся процесс.

Ю , Т а р а с е е в :  «О какой 
общественной работе мож 
но говорить? Состав брига 
ды постоянно меняется, 
А, главное, нам не всег
да представляют фронт 
работы по специальности.

не до конца отработан
ная технология, и боль
шой дефицит деталей 
много, задержек и проб 
лем, которые трудно пред 
угадать. Как говорится, 
первые шаги. Но они для 
нас не только трудные, 
по и ответственные. Ведь 
от того, как и в какой

БРИГАДА. .
назвали одну — оригада 
не соответствовала возраст 
ным требованиям...

Соответствовать этим 
требованиям коллектив 
стал только в апреле 1984 
года. Изменилась ли жизнь 
коллектива с новым при
своением ему звания ком
сомольско-молодежный?

. Картина дел сегодняш
них такова. Шефских свя
зей со школой и учили
щем практически нет: о 
спортивной и культурно- 
массовой работе даже раз
говор не ведется. Более то
го, здесь не редкость та
кие случаи, как наруше
ние трудовой дисциплины; 
задержка с уплатой ком
сомольских взносов, «пе
риодическое» участие в 
трудовой вахте «40-летию 
Победы — 40 ударных
недель». Вот уже окбло 
двух месяцев не может 
обменять комсомольский 
билет член бригады Саид 
Атаев. Ни трупкомсорг, 
ни бригадир так и не наш

Нам, слесарям-сборщи
кам, приходится работать 
то стропальщиками, то под 
собными рабочими. А ес
ли есть работа, то на 
пять—шесть человек, а 
в бригаде — пятнад
цать. Отсюда и заработки 
низкие; поэтому и лю
ди не держатся...»

С. И с х а к о в  — секре
тарь комсомольской орга 
низации ЦКО: «Да, к 
1984 году состав бригады 
сменился наполовину. 
Этим можно объяснить, 
что бригаду немного ли
хорадило. Но теперь, я 
думаю, дела КМК Ю. Та
расеева наладятся: коллек 
тив стал более или менее 
стабильным, и никаких 
передвижений не намеча 
ется...»

С, П . П у т и л и н , н а ч а л ь  
ник ЦКО: «Бригада Тара 

сеева, полностью закрепле 
на ,-за изготовлением 
крышки верхнего блока 
реактора. Это новое издё 
лие для завода. Отсюда

ФЕСТИВАЛЬНЫЙ ЗА К А З
Л ЬВ О В . Н ед а вн о  и з  б у х 

галт ерии производст венно
го трикотаж ного о б ъ ед и н е 
н и я  «Л уч»  в  комитет ко м 
со м о ла  со о бщ и ли , что 4210  
р у б л е й , заработ анны е ко м 
со м о льц а м и  и  м олодеж ью  
о б ъ е д и н е н и я  н а  суббот ни
к а х , п е р е ч и с л е н ы  в  фонд  
ф ест иваля.Радост ная весть. 
А ещ е л ь в о в я н а м  вы п а 
л а  честь выпустить

крупную партию фут
б о л о к  с эмблемой XII 
Всемирного. Право изгото
вить п е р в ую  партию этих 
и з д е л и й  б ы ло  предоставле
н о  победит елю  соревнова
н и я  —  комсомольско-моло
деж ном у коллективу, воз
главляемому молодым ком 
м унист ом  Ириной Шиман
с ко й . А  в с его  коллектив 
о б ъ е д и н е н и я  до конца го
да  выпустит почти на пол
миллиона рублей одежды

с фестивальной символи
кой.

Ширится шефство моло
дежи над изделиями с фес 
тивалъной символикой. В 
Иванове со второго квар
тала нынешнего года на 
предприятии народных ху
дожественных промыслов 
начнется выпуск блуз, сал

феток, спортивных сумок с 
эмблемой XII Всемирного.

Набор для специй изго
товлен мастерами-резчика
ми районного поселка Ку- 
зоватово Ульяновской облас 
ти. Свои сувенирные изде
лия предлагают празднику 
юности также гончары и 
керамисты Ульяновской 
художественно - галанте
рейной фабрики...

(ТАСС)

срок будет изготовлен 
первый комплект верхне 
го блока реактора, зави
сит рабочая честь коллек 
типа не только нашего 
цеха, но и всего объеди 
нения.

— Спад активности 
бригады, мне кажется, не 
в этом. Ведь при изго
товлении компенсатора 
давления условия были 
гораздо труднее, а брига
да справилась. Просто не 
сколько членов бригады, 
в том числе бригадир и 
звеньевой, собирались 
уйти с завода. И, дораба 
тыкая последние дни, ос 
лабилн руководство бои'га 
дой. Теперь ребята 
решили остаться, и, я ду 
маю,: обстановка й кол
лективе стабилизируется, 
Тем более, что в ско
ром времени слесари-сбор 
щики, будут полностью 
загружены «своей» рабо 
той,,»

Как видим, мнения са 
мые различные. Рабочие

ждут, когда их обеспечат 
«своей» работой, ком 

сомольское бюро ждет k o i  
да члены бригады «пообо
трутся»: характерами, а 
начальник цеха убежда
ет и старается (заметьте, 
в одиночку без какого- 
либо вмешательства ком 
еомольской или партий
ной организации) сохра
нить коллектив.

Не скрою, сомневалась 
вначале: писать ли о 
бригаде К). Тарасеева? 
Ведь для ребят сейчас не 
легкое время: состоится 
ли бригада как комсомола 
ско-молодежная, или так 
и будет формально суще 
ствовать на бумаге?. Но 
когда услышала, что сам 
бригадир но знает, чем 
отличается КМК от нрос 
той бригады и не видит 
никакой необходимости в 
их создании, то поняла, 
щр не исправится поло- 
жение в этом коллективе 
и чепез месяц, если даже 
он будет полностью заг
ружен серьезной, работой. 
Не исправится дб тех пор, 
пока сами рабочие и, в 
первую очередь, руковод 
ство бригады нс пересмот 
рят своп взгляды на такие 
понятия, как рабочая 
честь коллектива и об
щественный долг. Ис
править создавшееся по
ложение сложно, но воз 
можно. Нужно только, 
чтобы заинтересованы в 
этом были не только ад 
министрация и комитет 
комсомола, но, и в первую 
очередь, сама брагада.

С . С П Е С И В Ц Е В А .

ВЗРОСЛЫЕ В СКАЗКЕ
Этот вечер для ком 

сомольцев служб тех
нической подготовки 
производства был нас 
тоящим сюрпризом. В 
уютном помещении дис 
кок луба «Глобус» хо
зяйничали в этот ве
чер Дед Мороз и Сне 
гурочка, симпатичная 
ведьма и лукавый черт, 
таинственный индий
ский маг и веселые цы 
гане, гоголевские ге
рои: Солоха и дьяк.

Песни, танцы, ост
рая шутка и смех со 
провождали выход каж 
дого сказочного героя. 
«Ночь перед рождест
вом» — так назвали 
комсомольцы этот ве 
чер отдыха. Но глав
ное, весь сценарий раз 
вернувшегося лраздни 
ка был непосредствен 
но связан с настоящи
ми делами комсомрль 
цев. И эта заслуга, в 
первую очередь,” его

автора члена комитета 
комсомола СТПП Ла 
рисы Стативой.

Главная цыганка та 
бора, которую велико 
лепио сыграла Галина 
Ренева из СКВ, «нага
дала» много дел, кото 
рые предстоит сделать 
комсомольцам в этом 
году. Свои актерские 
способности продемон 
стрировали также в 
этот вечер Татьяна 
Шатковская и Евгений 
Ерасов, Сергей Старча 
ков, Валериан Викто 
ров, Елена Карпасова 
и многие другие ребя 
та.

Надолго запомнится 
комсомольцам СТПП 
это праздничное, весе 
лое путешествие . в 
сказку, в страну смеха 
и улыбок.

Л . П Е Р Ц Е В А ,  
з а м .  с е к р е т а р я  к о 

м и т е т а  к о м с о м о л а  
С Т П П .
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КУРЧАТОВСКИЕ ДНИ НА АТОММАШЕ
Проспект имени Курчатова начинается прямо 

от проходной главного, первого корпуса завода. 
Бюст ученого установлен так, будто Игорь Ва
сильевич смотрит на новый город, жизнь которо
му дали курчатовские идеи о мирном использова
нии атомной энергии...

И. В- Курчатов был не только ученым с миро
вым именем. Он был гражданином своей страны. 
В трудный сорок первый год Игорь Васильевич 
оставил ядерную физику и занялся защитой ко
раблей от магнитных мин. Этого требовало суро
вое военное время.

И хотя американцам удалось опередить нашу 
страну и первым создать атомную бомбу, они не 
долго торжествовали победу. 23 августа 1949 го

да в нашей стране впервые было испытано атом
ное оружие. Согласно американским прогнозам, 
такое событие должно было произойти не раньше 
1954 года.

Сразу после испытаний первой атомной бомбы, 
в 1949 году Курчатов начал работать над проек
том первой атомной электростанции. «Нужны бы
ли убежденность и напор Курчатова, чтобы в раз
гар «холодной войны» добиться выделения ядер 
ного горючего, средств, а также рабочей силы 
для начала дорогостоящего и, как тогда многим 
казалось, малоперспективного эксперимента». Tai 
писал о том времени соратник И. В. Курчатова 
Ю. В. Сивинцев.

Прошло более тридцати лет. И теперь уже атом

ные электростанции стали явыо. Для многих из 
них выпускает оборудование наш завод.

По традиции накануне дня рождения ученого 
на Атоммаше проводятся Курчатовские дни. Спе
циалисты завода выступают в подразделениях и 
общежитиях Агоммаша с лекциями о жизни и 
деятельности И. В. Курчатова.

11 января прошли Курчатовские чтения, посвя
щенные новым разработкам в атомном машиност
роении.

К Курчатовским дням приурочено присуждение 
премий совета ВО ИР объединения. Первый вы
пуск «Рационализатора», тоже по традиции, за
водская газета посвящает лауреатам заводских 
премий.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ЛАУРЕАТА-

Александр Николаевич Стукалов, слесарь-сбор 
шик. Премия присуждена за рацпредложение 
«Вырезка планок из отходов при термической рез
ке заготовки под штамповку днища парогенерато
ра». Экономический эффект — 10,3 тысячи рублей.ВЫДУМЫВАЙ, 

ПРОБУЙ, ТВОРИ!
Это рацпредложение 

А. Н. Стукалов подал, 
когда работал еще в 
термопрессовом цехе. 
Сейчас он — бригадир 
слесарей-сборщиков це 
ха внутрикорпусных 
устройств и теплооб
менной аппаратуры. 
Здесь, в цехе, мы и 
встретились с лауреа
том, и попросили Алек 
сандра Николаевича 
рассказать о его нова
торской деятельности.
-  Как родилось это 

предложение? В термо
прессовом цехе наша 
бригада собирала карты 
днищ иод электрошлако- 
вую сварку. После свар
ки вырезали заготовки. 
При этом почти сорок 
процентов металла ухо
дило в отходы. Не по-хо
зяйски это. Вот и- пред

ложили вырезать из бро
сового металла тепловые 
барьеры. Эти барьеры 
предохраняют обечайку 
во время термообработки 
от перепадов температур 
на границе металла и 
воздуха. Тепловых барь
еров нужно очень много, 
так что отходы пошли в 
дело. В общем-то, пред
ложение это простенькое, 
но эффект экономический 
дает большой. Вот и вся 
история.

Рационализацией я 
занимаюсь давно, лет 
двадцать. Очень хорошо 
помню свое первое рац
предложение. Я тогда ра
ботал на Волгодонском 
химзаводе имени 50-ле
тия ВЛКСМ. Там мы де
лали шнеки для транс
портировки сыпучих ма
териалов и удаления сус

пензий из аппаратов. 
Каждый лепесток шнека 
изготавливали отдельно,
потом снаринали.

Как-то мой напарник 
Виктор Новиков вырезал 
кольца из бумаги, кру
тит их и так, и сяк. Я и 
подумал: а что. если и ле
пестки так вырезать л л  

металла и растягивать 
их на нужную длину, как 
гармошку:' Попробовали 

получилось. Если рань 
ше за месяц мы успева
ли собрать 20 шнеков, то
по новому методу _
уже 200. Производитель
ность труда выросла, и' 
намного.

Рационализация 
это резерв производст
ва. Такое отношение ха
рактерно было для тер
мопрессового цеха. Да и 
сама работа паша - 
слесарей-сборщиков 
заставляет все время вы
думывать что-то. Вот 
сейчас наша бригада на
чинает изготавливать ох
ладитель ! гидро п я т  ы. 
Уже сейчас по чертежам 
видно; кое-что можно и 
переделать. Так что при
думывай, пробуй.

~  Р а ц и о н а л н з а ц н я
ееичас шагнула далеко 
вперед, она стала коллек 
тивной. Это и понятно- 
каждый предлагает.свой 
вариант, и выбирается 
лучший или комбиниру
емся из разных. Так мы 
работали в термопрессо
вом цехе. Думаю, что и 
здесь, в четвертом кор
пусе, эту традицию про
должим. Есть в бригаде 
думающие, способные рс 
бита.

А1пс еще кажется, что 
в каждом подразделении 

цехе, отделе дол
жен быть темник «уз
ких» мест. Чтобы мы не 
замыкались только па 
тех изделиях, па той ра- 
ооте, с которой связаны 
постоянно. Если постав
лена задача, ' цехового 
или заводского . мзешта- 
оа, мысли так или ина
че будут возвращаться к 
нем. Рационализацией 
ведь занимаешься не 
только на своем рабочем 
месте и в рабочее время. 
Идея может прийти в 
голову и в автобусе, н 
дома, в любое время.

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ЛАУРЕАТА
Виктор Николаевич Волобуев, начальник бюро 

парогенераторов отдела главного сварщика. Пре
мия присуждена за рацпре дложения «Изменение 
технологии антикоррозионной наплавки корпуса 
коллектора теплоносителя» и «Изменение конст
рукторской документации и технологии изготовле
ния парогенератора», с общим экономическим эф 
фектом 17 тысяч рублей.

АТОММАШЕВСКИЙВАРИАНТ
Довольно часто в бесе

дах с производственника 
ми, со специалистами 
отделов можно услы
шать фразу — «На Ижо- 
ре (или в Подольске) де 
лаю г так-то, а мы поп
робовали по-другому». 
Ничего удивительного 
нет. И Ижорский завод, 
и Подольский имени Орд
жоникидзе - -  старшие 
братья Атоммаша. Иног
да то, над чем мы толь
ко начинаем работать, 
там давно освоено, ап
робировано. Мы повто
ряем их путь на качест
венно новом витке, на 
уникальном оборудова
нии, какого нет нигде в 
стране. Сделать по-дру
гому - это значит пред
ложить свой, атоммашев- 
ский вариант.

Нет в этом противопо
ставлении и ничего обид
ного. Так уж устроен 
мир; младшие всегда 
стремятся сделать все 
немного лучше, чем стар
шие...

— Все довольно прос
то, — объясняет Виктор 
Николаевич Волобуев. — 
Ходишь в цех, смотришь 
как идет работа. Сразу 
видно, где что-то не ла
дится. Волей-нев о л е й 
приходится думать. На 
каждом этапе освоения 
нового изделия — свой 
интерес. На сварке паро
генераторов самый боль
шой бич — дефекты. 
Они идут по ручной свар

нужно меха- 
или автома- 

сварочные 
Или совсем 

от ручной

ке. Значит, 
низировать 
тизировать 
процессы, 
отказаться 
сварки.

Легко сказатъ — отка
заться? А чем заменить? 
Нужно подумать... В. Н. 
Волобуев прорабатывает 
идеи вместе с соавтора
ми. Как говорится, ум 
хорошо, а два лучше. 
Так родилось обоснова
ние отказа от малоугле
родисто]] наплавки пат
рубка ДУ-1200 и коллек
тора теплоносителя. И з
менилась технология — 
исключилаеь ■ наплавка.

Введена сварка шва 
с предварительным подо
гревом. Легче стало рабо
тать сварщику. Уже на че 
тырех корпусах парогене 
раторов наплавку дела
ли по-новому варианту.

И будут делать так в 
дальнейшем.

Или вот отказались 
от платпков при сборке 
днища с корпусом ПГВ. 
Тоже предложение Во- 
добуева, и гоже вари
ант, отличный от подоль 
ского. На платики при
варивали планки, кото
рые поддерживали дни
ще и корпус, пбка варил 
ся замыкающий шов. 
Неудобно это было, Пла. 
тики нужно подогревать, 
да и мешали они свар 
щикам. Сборку начали 
выполнять со скобами, 
которые приваривались

к корпусу без подогре
ва. II энергия экономи
лась, и труд сварщика 
был облегчен. А следую 
щее предложение, кото
рое В. Н. Волобуев по
дал вместе с рабочими, 
позволило вести и бес- 
скобоаую сборку.

Разумеется, возмож
ностей для технического 
творчества па заводе не
мало. Но далеко не 
каждый инженер может 
похвастаться таким оби- 
л нем ра ци редложений, 
как В. Н. Волобуев 
у негр их двадцать 
восемь.'

Т. МАКАРОВА.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Государственный комитет СССР по делам изобретений и открытий 

наградил знаком «Изобретатель СССР» атоммашевцев: Г. Ф. Ивакина, 
заместителя начальника отдела неразрушающего контроля, В. Д. Чи- 
гиринцева, начальника химико-технологической лаборатории ЦЗЛ, Э. С. 
Коробову, старшего инженера ЦЗЛ.

О Т Ч Е Т Ы  И В Ы Б О Р Ы
(Окончание. Начало на 

1 стр.).
ции, проблемы безусловно
го обеспечения плановых 
заданий по изобретательст
ву и рационализации на 
1985 год. Основным сред
ством достижения этого 
должно стать еще более 
активное участие коллек
тивов в социалистическом 
соревновании за создание 
рационализаторского фон
да пятилетки, развитие пе

редовых его форм, инициа 
тив и  починов передовых 
новаторских коллективов 
страны и области.

На собраниях необхо
димо проанализировать 
выполнение плановых за
даний и социалистических 
обязательств 1984 года. 
Должную оценку деятель
ности советов ВОИР, ад
министрации необходимо 
вынести коллективам цеха 
корпусного оборудования,

подразделений 2-го и 4-го 
корпусов, управления глав 
ного энергетика. В .этих 
коллективах не сумели мо
билизовать творческий по
тенциал новаторов на ре
шение технических про
блем производства, сорва
ли выполнение плановых 
заданий минувшего года.

Необходимо укрепить 
секции общественного кон 
троля советов ВОИР. У 
нас немало общественни

ков, имеющих необходи 
мые патентно-лицензион
ные и экономические зна
ния) Эти люди должны 
быть в первую очередь ис 
пользованы в контрольной 
работе. Не секрет, что ос
лабление этого участка 
деятельности сове т о в 
ВОИР привело к различ
ного рода недопустимым 
явления'м, нарушению за
конных прав авторов, мас
совым случаям срыва ус

тановленных сроков вы
платы авторского вознаг
раждения, неоправданному 
занижению экономической 
эффективности, принуж
дению к соавторству. Не
обходимо также наметить 
меры по предотвращению 
впредь таких случаев, про 
ведению профилактичес
кой работы, разъяснению 
материалов пленума Вер
ховного суда СССР 
(ноябрь 1984 г.), устано
вившего ответственность 
за подобные нарушения. 
Следует решительно поло
жить конец встречающему

ся еще в ряде коллекти
вов (особенно в корпусе 
№ 2) противопоставлению 
изобретательской и рацио
нализаторской работ ь: 
другим сторонам хозяй
ственной деятельности.

В повышении качества 
работы советов ВОИР ни 
зовых подразделений,- ш 
организационного укреп.п 
ния и боевитости — зало] 
дальнейшего развита?
технического прогресса 1 
объединении.

И. ВЕСЕЛОВСКИЙ, 
председатель совета 
ВОИР объединения.
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ЛУЧШИЙ ФИЗОРГ ГОДА

„Просто очень люблю спорт"
Рабочая смена близи

лась к окончанию, когда 
мы встретились с физор
гом инструментального це 
ха Александром Энгелем. 
Александр был занят свои 
ми обычными, как он счи 
тает, хлопотами. В руках 
у него шахматные ча
сы, грамоты... Как он 
пояснил — все это для 
награждения наиболее от 
личившихся цеховых шах 
матистов. Ведь накануне 
инструментальщики пер
венствовали в общезавод 
ской спартакиаде в этом 
виде спорта.

—  С а м о е  с л о ж н о е  в р а  
б о т е  ф и з о р г а  ц е х а  —  р е  
ш и т ь , с  ч е г о  в с е  ж е  н а 
ч а т ь . А  с  ч е г о  в с е  н а ч а 
л о с ь  в  и н с т р у м е н т а л ь н о м  
ц е х е ?  —  с  э т о г о  в о п р о 
с а  и  началась н а ш а  б е с е 
д а .

— До октября 1983 го 
да наш цех мало чем от 
личался от других но физ 
культурно-массовой рабо 
те. Ее практически не бы 
ло. Первое, с чего мы 
начали, — привлечение 
людей к физической куль 
туре во время обеденных 
перерывов. Что и гово
рить, «курилка» и доми 
но — не лучшее, чем мож 
но заняться во время не 
рерыва. Было решено уст 
роить рядом с цехом во 
лейбольную площадку. Из 
готовили для начала два 
теннисных стола, сей
час их уже четыре! Да
лее: на средства цехкома 
приобрели шашки, шахма 
ты. Помог и спортклуб за 
вода, выделив мячи и во 
лейбольную сетиу. Что 
примечательно — как на 
чали все это делать, наш 
лись и помощники в из 
готовлении теннисных сто 
лов, ребята оставались 
даже после работы, а во 
время комсомольского суб 
ботника сделали неплохую 
волейбольную п л о- 
щадку. Потянулись к нам 
люди — обладает спорт 
притягательной силой!

А  к а к  б ы л  п р о й д е н  
п у т ь  о т  п е р в ы х  с т а р т о в  
в н у т р и  ц е х а  д о  у с п е х о в

в о б щ е з а в о д с к о й  с п а р т а 
к и а д е ?

— Первые соревнова 
иия по настольному тен
нису, волейболу, шаш
кам, шахматам, мини-фут 
болу пробудили в людях 
желание регулярно зани
маться спортом. Решили 
вопрос со спортивным за 
лом. Теперь мы каждую 
субботу собираемся в 
спортзале школы № 18. 
В отдельных видах спор 
та стали выявляться свои 
«цеховые» лидеры. Я брал 
их на заметку. Вот так и 
пошло. Принцип у нас сей 
час один — участвовать 
во в-ex без исключения 
'поотивных мероприятиях, 
^а счет организованнос
ти постепенно стали по
беждать в заводских стар 
тах и даже оказались ли 
дерами общезаводской 
спартакиады..,

—  М ы  з н а е м ,  ч т о  в 
э т о м  г о д у  в  и н с т р у м е н 
т а л ь н о м  ц е х е  п р о в е д е н а  

и  с в о я  с п а р т а к и а д а . . .
— Да, на семилетие на 

шего цеха на базе отдыха 
был проведен большой 
спортивный праздник по 
шести видам: волейболу, 
мини-футболу, шахматам, 
поднятию тяжестей, шаш 
кам и перетягиванию ка
ната. Соревновались брига 
ды, участки, смены. Умель 
цами цеха был изготов
лен большой кубок для 
команды - победительни
цы, много было сувениров. 
Участвовало более 70 че
ловек, остальные были 
страстными болельщика
ми. Равнодушных, одним 
словом, не осталось. Этот 
турнир рабочие обсуж
дали (после праздника 
еще целую неделю.

—  И н с т р у м е н т а л ь щ и к и  
в с п а р т а к и а д е  п о к а з а л и  
с е б я  р а з н о с т о р о н н и  м и  
с п о р т с м е н а м и .  О т к у д а  в 
о д н о м  е д и н с т в е н н о м  ц е х е  
с т о л ь к о  с п о р т и в н ы х  т а л а н  
т о в ?

— Наша команда — це 
ховая. А цех — это про
изводство, а не спортив
ный клуб. Костяк команды 
поэтому составляют, конеч

но же, энтузиасты. Кто-то 
когда-то занимался тем 
или иным видом спор
та, кто-то просто любит 
тог или иной вид спор
та — они-то и являются 
моими главными помощ
никами. Это Александр Ба 
танов, который участвует 
практически во всех коман 
дах цеха: баскетбольной, 
футбольной, теннисной, 
легкоатлетической, волей
больной. А вот В. Се люк и 
Б Ростов — шахматные 
«короли» цеха. Они спло 
тили вокруг себя большую 
группу шахматистов. Есть 
у нас и большой энтузиаст 
футбола — наш нестарею 
щий ветеран Геннадий Ми 
хайлович Пономарев. Боль 
шой вклад в успех коман 
ды внесли Н, Кочергина, 
В. Козинцев, В. Терехин, 
М. Полыгалов и другие.

—  Н у  а  с а м  ф и з о р г ?
— Просто очень люблю 

спорт. Там, где даже сам 
не участвую, считаю не 
обходимым быть вместе с 
командой. Не пропускаю 
ни одного внутрицехово
го, и тем более заводского 
старта. Ребята верят в ме 
ня как в физорга, а до
верие нужно оправды
вать...

—  З а  г о д  с д е л а н о  н е м а  
л о . К а к у ю  п о м о щ ь  о к а з ы  
в а л и  а д м и н и с т р а ц и я  ц е х а  
и т р е т ь е г о  к о р п у с а ,  ц е х 
к о м  и  к о м с о м о л ь с к а я  о р 
г а н и з а ц и я  ц е х а  в  о р г а н в  
з а ц и и  с п о р т и в н о й  р а б о т ы ?

— Самую непосредст
венную. Бывший началь
ник цеха, а ныне началь
ник инструментального 
производства Я. А. Бра
гинский и подал идею 
строительства волейболь
ной площадки, его же 
идея — изготовить на 
каждом участке зоны от
дыха, где сейчас в обе
денный перерыв рабочие 
играют в шашки и шах
маты. А с этого ведь и 
начиналась наша спор
тивная работа. Огромна 
помощь Я- А- Брагинско
го и в организационных 
вопросах. Много помога
ет в организации спор 
тивной работы и начали 
ник нашего цеха Б. А.

Н А ШИ  Ч Е М П И О Н Ы
Сильнейшим в зимнем многоборье 

ГТО среди мужчин оказался Абулга- 
зин (ЦРТО), среди женщин лидирует 
Зубарева (СКВ).

В кроссе 1000 и 300 метров пер
вые места заняли соответственно Ба
танов (ИНЦ) и Ивченко Щ АиПЭ).

В соревнованиях по легкой атлети
ке среди мужчин в метании гранаты 
и беге на 100 метров на первом месте 
Энгель (ИНЦ), бег 800 метров — Сав- 
кин (ЦЭФ). Среди женщин в метании 
гранаты лидирует Кубаева (ИНЦ). бег 
400 м — Новикова (ОНК), бег 100 м 
— Смирнова (цех 432).

ИЗ СОЦИМИСТИЧЕСКИХ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 
КОЛЛЕКТИВА ФИЗКУЛЬТУРЫ ОБЪЕДИНЕНИЯ

П о д г о т о в и т ь  з н а ч к и с т о в  Г Т О  —  2 2 0 0  ч е л о в е к .
П о д г о т о в и т ь  с п о р т с м е н о в  м а с с о в ы х  с п о р т и в н ы х  р а з р я д о в  

ч е л о в е к .
П о д г о т о в и т ь  с п о р т с м е н о в  п е р в о р а з р я д н и к о в  —  5 0  ч е л о в е к .

2000

Щукин. Всегда готовы 
помочь ,и цеховой коми
тет, и комсомольская ор
ганизация. Большое спа
сибо также и коллективу 
физкультуры объедине
ния, помогающему нам 
спортивным инвентарем.

—  А  ч т о , н а  в а ш  в з г л я д ,  
м е ш а е т  д а л ь н е й ш е м у  р а з  
в и т и ю  ф и з к у л ь т у р ы  в 
о б ъ е д и н е н и и ?

То, что у  такого ог
ромного завода нет да
же собственного спортив
ного зала, не говоря о 
стадионе. Отсюда и все 
наши беды. Пока разви
тие спорта в объедине
нии опирается на энтузи
азм отдельных товари
щей. А такого вида спор
та, как легкая атлетика, 
можно сказать, вообще 
нет. Ведь чтобы выиг
рать любой забег по лег
кой атлетике, достаток 
но уложиться в норма 
тив третьего разряда! И 
еще. Я был на всех со
ревнованиях этого спор
тивного года, но нигде 
не видел ни представи
телей администрации за
вода, ни представителей 
общественных организа
ций, Ну хотя бы во вре
мя награждения победи
телей соревнований Уве
рен, торжественное наг
раждение еще больше 
способствовало бы попу
лярности стартов завод
ских спортсменов.

—  Н а с т у п и л  н о в ы й  
с п о р т и в н ы й  с е з о н -  К а к и е  
ж е  д а л ь н е й ш и е  п л а н ы  у  
ф и з к у л ь т у р н и к о в  ц е х а ?

— Собираемся в ско
ром времени организо
вать при цехе комнату 
спортивного о т д ы х а .  
Оборудуем ее тренаже
рами, штангой, гимнас
тическими снарядами. 
Предусмотрена д а же . . .  
сауна. Так что уступать 
завоеванные спортивные 
позиции в этом году не 
собираемся. Что касает
ся общезаводской спар
такиады, то надеюсь, она 
пройдет еще более органи 
зованно, на хорошем спор 
тивном уровне, в остром 
соперничестве.

В Н И М А Н И Ю
Б О Л Е Л Ь Щ И К О В

Ф У Т Б О Л А !

Наши футболисты нача 
ли подготовку к трудным 
матчам очередного чемпио
ната Наверняка у вас 
есть вопросы к наставнику 
команды Александру Сер
геевичу Ирхину. Направ
ляйте их в адрес нашей 
газеты. В одном из ее 
февральских номеров стар 
ший тренер команды отве
тит на все ваши вопросы. 
Ждем ваших писем!

В ы п у с к  п о д г о т о в и л  н а ш  
в н е ш т а т н ы й  к о р р е с п о н д е н т

К . Р А С П А Д О В .

Самыми разнообразны 
ми спортивными состя
заниями, главное из кото 
рых спартакиада объе 
дннения, был насыщен ми 
нувший год. Лишь нака
нуне новогодних праздни
ков мы узнали победите 
лей в последнем виде 
программы спартакиады. 
— шашках.

Вот каковы итоги об 
щекомандной борьбы смар 
такиады, которые опре
делялись по наименьшей 
сумме мест, занятых спорт 
сменами того или иного 
подразделения в каждом 
из десяти видов спорта: 
первое место — инстру
ментальный цех, второе 

цех № 482, третье 
ЦЛ и ПЭ, четвертое - 
СКВ, пятое -шестое мес
та — О ГТ и О ГС. В в ось 
мн видах спорта из до 
сяти (!) ведущие позиции 
среди спортсменов запима 
ют инструментальщики. 
432 цех, ЦЛ и ПЭ, СКВ 
также не один раз оказы 
вались среди призеров 
стартов заводских спорт
сменов.

Что же, секрета здесь 
ни для кого нет: ключ 
успеха — в действитель 
ной заинтересованности 
развитием массовой физи 
ческой культуры в дан
ных цехах и отделах. 
Здесь систематически про 
водятся внутри подразде 
.ионий соревнования по 
самым различным видам 
спорта, эти команды неиз 
менно отличаются своим 
дружным участием во всех 
стартах заводских физ
культурников. Так дер
жать!

Действительно массо
выми стали старты фут
болистов. волейболистов 
и теннисистов, собравшие 
более 30 команд-участни- 
нов. А вот борьба по 
легкой атлетике и турив 
му велась всего лишь 
между пятью командами. 
Думается, физоргам цехов 
стоит обратить особое вни 
мание на комплектование 
сборных именно но этим 
вилам спорта.

Коротко о цифровых 
итогах года в которых, ду 
мается, видна массовость 
оазвития физической куль 
туры и спопта в объеди
нении. 2103 заводчани
на выполнили ноомативы 
комплекса ГТО. В этом 
сезоне, безусловно, пабо- 
та по многоборью будет 
продолжена. В ходе сорев 
нований заводских спорт

еменов 1996 человек вы 
полнили квалификацион
ные требования по массо 
вым спортивным разрядам 
(второму и третьему, пер 
вому и второму юношес
ким), a 51 человек выиол 
нил нормативы 1 -го взрос 
лого разряда. Это, преж
де всего, за счет успехов 
секции парусного спорта, 
успешных стартов по зим 
нему многоборью ГТО и 
уверенной игры пашен 
волейбольной команды па 
спартакиаде Дона, где 
атоммашевцы были треть 
ими.

Что готовит нам насту 
ливший спортивный сезон? 
Вся спортивная жизнь бу 
дет направляться кален
дарем очередной спарта
киады завода. Уже нриня 
то положение о соревнова
ниях. В этом году вновь 
программа спартакиадных 
стартов', предусматривает 
десять видов спорта. Нои 
шества два: во-первых, 
заводчане получат воз
можность помериться си 
лами в новом виде спор
та — баскетболе, который 
впервые включен в прог
рамму спартакиады вместо 
турнира но мини-футбо- - 
лу, а во-вторых, изменен 
порядок командного заче- 
■ia. Отныне победитель об 
щезаводской спартакиады 
будет определяться не по 
наименьшей сумме мест, 
а но наибольшему коли 
честву набранных очков. 
Всем командам, вышед 
шим на старт соревнова 
ний по тому или иному 
виду спорта, начисляется 
13 очков. Восемь команд, 
занявшие места с перво 
го по восьмое, получат 
премиальные очки. За пер 
вое место — восемь очков, 
за второе-—семь и т. д.

Уже па следующей не
деле начнутся игры завод
ских баскетболистов. На 
старт выйдут подразделе
ния службы технологичес 
ной подготовки производст
ва. В начале февраля мы 
узнаем имя первого чем 
пиона спартакиады-85.Что 
же, пожелаем всем завод
чанам испытать радость 
спортивной борьбы и по
бед, радость преодоления 
которыми так богат спорт. 
Смелее вливайтесь в ряды 
физкультурников объеди
нения. Главный выигрыш 
— ваше здоровье, бод
рость и жизнерадостность. 
Спортивных успехов в но
вом году! 4|

НЕОЖИДАННЫМ ИСХОД
В у п о р н о й  б о р ь б е  с  

ф а в о р и т а м и  ш а ш е ч н о г о  
т у р н и р а  з а в о д с к о й  с п а р 
т а к и а д ы  —  с б о р н о й  к о м а н  
д о й  С К В  —  в е р х  в з я л и  
ш а ш и с т ы  о т д е л а  г л а в н о 
г о  т е х н о л о г а .  Т а к и м  о б 
р а з о м  з а к о н ч и л и с ь  с о р е в 
н о в а н и я  в п о с л е д н е м ,  д е 
с я т о м ,  в и д е  с п а р т а к и а д 
н о й  п р о г р а м м ы .

С л о в о  к а п и т а н у  ш а ш и 
с т о в  О Г Т  В а д и м у  В а л и 
н у :

— Прежде всего о со
ставе команды. Играли 
шесть человек - - это 
П. Мнрошников, И. Ми- 
рошников, А. Кривошлык, 
Ю. Казенов, я и на жен
ской доске Г. Курдова. 
Участвовали мы в подоб

ном состязании впервые 
и поначалу немного ро
бели, переоценивая силы 
соперников. Постепенно 
разыгрались. Вообще-то 
признанным лидером тур 
пира были шашисты 
СКБ. Мы им уступили в 
полуфинальном матче, но 
уверенно проведя осталь
ные туры полуфинала, 
пробились в финал, где 
последовательно переиг
рали команды ЦА и ПЭ, 
инструментального цеха 
и в напряженном матче 

- шашистов СКБ, чт.-Jt 
явилось неожиданностью.

Р е д а к т о р  

В .  Ч Е Р К А С О В

НАШ АДРЕС:
3 4 7 3 4 0  г .  В О Л Г О Д О Н С К  

Р О С Т О В С К О Й  О Б Л А С Т И ,  п р . С Т Р О И Т Е Л Е Й ,  
д о м  №  3 ,  к в . № №  7 ,  8 .

Г а з е т а  в ы х о д и т  в о  в т о р н и к , ч е т в е р г ,  с у б б о т у ,

ТЕЛЕФОНЫ:
р е д а к т о р а  —  4 0 - 6 0 ;  5 - 5 2 - 4 3 ,  о т в е т с т в е н н о г о  с е к р е 
т а р я  —  4 0 - 6 0 ;  о т д е л а  п а р т и й н о й  ж и з н и  и  о т д е л а  
п и с е м  —  8 5 - 9 9 ;  8 4 - 7 4 ;  5 - 5 4 - 7 5 ,  п р о м ы ш л е н н о г о  о т  
д е л а  —  4 1 6 0 ;  8 4  3 9 .

Т и п . ПО «Атоммаш» Заказ № 434. П К  0 7 0 2 9 .
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